

# Bezirksausschuss 25 - Laim

## Unterausschuss Mobilität

BA-Geschäftsstelle West  
Landsberger Straße 486  
81241 München

München, den 11.07.2023

### **Antrag**

**Durchführung von Verkehrsmengen- und  
Geschwindigkeitsmessungen mithilfe einer TOPO-Box in der  
Camerloherstraße**

**- Bestellung einer Städtischen Leistung**

### **Der Bezirksausschuss Laim möge beschließen:**

Das Mobilitätsreferat der Landeshauptstadt München wird gebeten eine Topo-Box in der Camerloherstraße im Bereich zwischen der Willibald- und der Von-der-Pfordten-Straße an geeigneter Stelle anzubringen. Die Anbringung sollte nicht unmittelbar in einem Kreuzungsbereich stattfinden, da dort die Ergebnisse wegen der vorhandenen Vorfahrtsregelungen nicht repräsentativ sind.

Der Messzeitraum, der nicht in den Schulferien liegen darf, soll mit dem Bezirksausschuss abgestimmt werden. Es wird ein einwöchiger Messzeitraum ab Schulbeginn Schuljahr 2023/24 bis zum Beginn der Herbstferien 2023 vorgeschlagen.

Die Maßnahme wird als städtische Leistung aus dem Stadtviertelbudget bestellt und somit vom BA25 Laim finanziert. Laut Schreiben des Mobilitätsreferates vom 1.6.2022 liegen die Kosten pro TOPO-Box und Woche bei ca. 500,- € brutto. Der Bezirksausschuss beschließt, für diese Messung 500,- € zu reservieren.

### **Begründung:**

Durch die, durch den U-Bahnbau bedingte, Sperrung der Willibaldstraße im Bereich der Gotthardstraße Richtung Norden und die eingerichteten Umleitungen kommt es vor allem in den Morgenstunden zu einem erheblicher Schleichverkehr durch das Südwestliche Viertel Laims Zwischen Gotthard-, Senftenauer- und Willibaldstraße in Richtung Osten.

Inzwischen wurden hier mehrere Beschwerden an Mitglieder des UA Mobilität herangetragen, vor allem wegen vermuteter überhöhter Geschwindigkeiten in der vorhandenen 30er-Zone.

Da die Camerloherstraße parallel südlich zur Gotthardstraße verläuft, nimmt sie auch den Schleichverkehr aus den weiteren, aus der Senftenauerstraße abzweigenden Seitenstraßen auf.

Die Camerloherstraße ist auch zugleich eine sehr wichtige Fuß- und Radverkehrsverbindung in West-Ost-Richtung, die vor allem auch den Grundschüler:innen der GS Von-der-Pfordten-Straße als wichtiger Schulweg dient.

Die Messkampagne soll zur Analyse der Situation auf Basis von objektiven Daten dienen, um anschließend geeignete Maßnahmen zur Verbesserung der Verkehrssituation ergreifen zu können.

Alexandra Gaßmann | Christian Hartranft (Vorsitzender UA) | Dr. Oliver Jennißen  
Carsten Kaufmann | Gerhard Laub | Ursula Striegl